

LE CANADA

Ottawa, 25 Septembre 1883

LE FOYER DOMESTIQUE

L'état des demeures de la classe ouvrière exerce une grande influence tant sur la santé et le bien être de leurs habitants que sur leur condition morale et sociale.

Nous admettons que l'ouvrier peut bien rarement changer et améliorer la distribution de son logement, puisqu'elle dépend de la construction de la maison dont il est seulement le locataire.

Nous commençons par poser en principe que le caractère et la conduite individuelle occupent une très grande place dans cette question.

Quel contraste présenteront, d'un côté, la demeure d'un ouvrier dont le travail est largement rétribué, il est vrai, mais qui laisse régulièrement au cabaret la moitié ou les deux tiers de sa paye de chaque jour.

Celui-ci, heureux au sein du foyer domestique, préférera ses jouissances si douces et si pures à celles qui lui procurerait s'auberge; et enfin l'estime publique entourera cette famille.

Entre les mains d'une famille sobre, industrielle, propre, la demeure la plus humble prendra en peu de temps un air d'ordre, de décence, qui charmera et donnera à la première vue une favorable idée du caractère respectable de ses habitants.

Voilà donc le premier point qui doit attirer votre attention, car c'est un des moyens à la portée de tout ouvrier qui désire améliorer la condition de sa famille.

L'honorable juge MacDougall a donné, hier à la cour d'Aylmer, une décision très importante pour les possesseurs de limites dans la province de Québec.

maintenir votre santé, à augmenter pour vous les chances de la vie, et les économies qui en résulteront vous permettront de vous procurer plus de jouissances domestiques que vous ne le supposiez.

En second lieu, la classe pauvre, et même aussi la classe aisée, doit encore une grande partie des maux physiques auxquels elle est sujette, à des causes dont on ne se préoccupe pas assez, et qu'il est cependant facile de faire disparaître.

Si les classes ouvrières savaient combien de maladies graves, souvent mortelles; en un mot, combien de souffrances cruelles n'ont d'autre cause que l'insalubrité de l'atmosphère qu'elles respirent dans l'intérieur de leurs habitations.

COURRIER DU JOUR

Il est probable que sir Charles Tupper reviendra au Canada vers Noël.

Son Excellence le gouverneur-général vient de faire connaître qu'il offre la somme de \$500 comme prix pour un concours de r entre les provinces.

Leurs Excellences le marquis de Lorne et la princesse Louise sont parties, hier soir, de Québec pour Montréal.

Des assemblées politiques ont lieu presque tous les jours dans le territoire d'Algoma.

Le Free Press, étourdi par les défaites successives du parti libéral dans les provinces maritimes, ne sait plus de quel côté donner la tête.

M. James Gillespie, libéral, se présente dans le comté de Varennes, Manitoba, en opposition à l'honorable procureur-général M. Miller.

L'honorable juge MacDougall a donné, hier à la cour d'Aylmer, une décision très importante pour les possesseurs de limites dans la province de Québec.

ration, des lots dans le township de Portland, dont ils n'avaient complété le paiement au gouvernement de Québec qu'après la confédération.

Les MM. Holland poursuivaient MM. Ross et frères pour possession illégale de leurs lots, et l'honorable juge MacDougall vient de leur donner gain de cause.

Cette poursuite était commencée depuis quatre ans.

La décision est très importante, vu que ce procès était un test case qui s'appliquera à des milliers d'acres de terre situés dans la région des phosphates de la province de Québec, et dont le gouvernement a annulé les titres et qu'il a revendus.

PETITES NOTES

Nous voyons par les journaux de Winnipeg que la récolte est très bonne au Nord-Ouest.

Dans l'élection de Kent l'honorable M. Landry a reçu 1652 votes et M. Mc'erny 1108. Majorité 544.

Le roi d'Espagne vient d'être créé commandant d'un régiment allemand par l'empereur Guillaume.

La presse française est presque unanime à demander au gouvernement d'envoyer des renforts considérables au Tonquin.

Les membres de l'association de la presse de Québec sont de retour de leur excursion dans les provinces maritimes.

L'ouverture de l'exposition provinciale à Guelph a eu lieu, hier, à 11 heures de la journée.

Une religieuse vient de mourir au couvent des Sœurs de la Charité, à Manitoba.

M. Ansley qui est mort, samedi, à Montréal des suites d'un accident de voiture, était âgé de quarante-six ans.

La cinquième convention des Canadiens français qui a eu lieu à Boston le 18 et le 19 du présent mois a eu un grand succès.

Restaurant Iroquois — Tel est le nom d'un restaurant tenu par M. Gédéon Gratton, près de la gare Union, Chaudières, où l'on peut se procurer des repas à très bon marché, et les meilleurs liqueurs.

Nouvelles Générales

UN PHÉNOMÈNE

Récemment est décédée à St-Petersbourg, Catherine Ritz, native d'Oldenburg, qui, venue au monde sans bras, avait appris à confectonner rien qu'à l'aide de sa bouche, les plus difficiles travaux à l'aiguille.

MONSTRUOSITÉ

Dimanche après midi un nommé Joseph Falardeau, allait chercher sa fille, Allina Falardeau, au couvent Bethléem, Montréal, pour l'amener chez lui, à St-Henri.

MANUFACTURE

M. Moise Chevalier, manufacturier de chaussures de l'Assomption, va peut-être s'établir aux Trois-Rivières.

MORT MYSTÉRIEUSE

Vendredi soir, un jeune homme de dix huit ans se présentait à l'hôtel Notre-Dame, Montréal, et louait une chambre pour la nuit.

LE PETIT MOUCHEUR

Un jeune homme de dix huit ans, qui se nomme M. Gédéon Gratton, a été trouvé mort dans une chambre de l'hôtel Notre-Dame, Montréal, le 23 septembre.

Maxime—Si j'avais à choisir entre la beauté et la bonté, je prendrais cette dernière, car la beauté on peut l'avoir artificiellement à l'aide de la Lotion Persienne, mais qui est-ce qui peut cacher un mauvais cœur?

TEMOIGNAGE CONVAINCANT

Je me suis démis l'épaule à la suite d'une chute, le 5 octobre 1881. Les docteurs furent appelés, mais ne purent remettre mon bras à son état naturel.

REVU. D. GOOHEE, Pembroke, N. H.

Ayant souffert du Rhumatisme pendant longtemps, on m'a conseillé de faire l'essai de votre Arnica et liniment d'huile.

NOUVEL ÉTABLISSEMENT

LUNDI, 24 SEPT., J'ouvrirai un

Magasin de Tabac

No. 457 Rue SUSSEX.

Une visite est respectueusement sollicitée.

A. LALONDE.



L'AMI DES PAUVRES.

PAIN KILLER

DE PERRY DAVIS.

EMPLOYÉ À L'EXTERIEUR, il guérit le Panaris, les Engorgements, les Entorses, les Ulcères, les Brûlures, la Rhumatisme, les Neuralgies, les Douleurs dans les Membres et les Jointures, etc., etc.

En vente chez tous les Pharmaciens 25c. et 50c. la Bouteille.

LE C...

Sous c...

Les ré...

venus jet...

croissan...

vent ne l...

autant q...

commerc...

La com...

fer du l...

nera un...

asiatique...

nouer de...

avec les...

trouvent...

vent suiv...

ports de l...

Les lies...

plus impo...

surtout H...

cet archip...

tance ent...

sous le 15...

le 20ème...

Au port...

du Pacifi...

importante...

s'imaginer...

vaisseau...

au nord, q...

le pour s'...

bon, de b...

de toutes...

Honolu...

d-Hawai...

ports du...

fait de r...

royaume.

instruit, q...

qui ne ch...

sations co...

Ce seran...

notre Can...

fortement...

dier la qu...

Les Et...

Iles Sand...

manufac...

000,000, P...

tour, le su...

grande co...

vient de la...

Occidental...

Les ex...

auraient u...

Canada; e...

café, riz,

melasse et...

Si on ex...

de Boston...

n'exporter...

Québec,

même, sur...

atteignons...

bie anglai...

fer du Pac...

Pour so...

richesse d...

que les mi...

\$12,000 pa...

nération c...

en proport...

Le Pat...

résidence...

beaux mo...

Les Haw...

deurs à tou...

vice-consul...

donc pas d...

Voilà le...

trouverons...

bouché à...

rés, et un...

nous et l'A...

tard nous...

rectes.

Nous en...

presse et n...

à étudier l...

le gouvern...

nouveau m...

CO

[Prési...

J. B. Côté,

femme, hier

huit jours de

Levy Miller

voix publique

Vanasse D

sulté un nom

Patrick, same

preuves.

Eugène Du

quitté faute d

J. J. Duff, a

une femme du

Rideau, dima

\$20 d'amende

maines de pris

Un épicièr,

sept heures le

d'amende et \$

Chs Shaw,

trottoir, n'aya

est emané pou